
Connaissez-vous  l’origine des crêpes
pour la chandeleur ?
La chandeleur est la fête de la lumière (chandelles) car le Christ est
révélé Lumière des Nations par Symeon.
Dans l’Antiquité, les romains avaient pour habitude de fêter pendant
la même période les Lupercales, fête de purification. Un bouc était
sacrifié dans la grotte où la louve avait allaité Romulus et Rémus.
L’objectif était de faire revenir le soleil (rallongement rapide des jours
à cette période) afin que la nature puisse renaître.
En 496, le pape Gélase Ier, lassé de ces fêtes païennes, voulut les
remplacer par la Présentation du Seigneur, 40 jours après Noël.
Après une longue procession dont nous avons gardé le souvenir dans
notre liturgie du 2 février, les cierges étaient bénis et placés aux
fenêtres des maisons. Des crêpes, dont la forme rappelle le soleil,
étaient distribuées pour se remettre de la longue marche. 
Désormais, nous savons que l’unique soleil levant que nous attendons,
c’est Jésus qui reviendra à la fin des temps et nous continuons de
célébrer vers l’Est car Il est notre lumière! 
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NOTRE MOIS EN IMAGES

la Fête de Saint Sébastien, le lundi 20 janvier 

Lundi 20 janvier  la communauté paroissiale était réunie en son
église, pour célébrer la fête de Saint-Sébastien.
 La cérémonie a été suivie d’une conférence de Gaël Favier sur
l’histoire des reliques et d’un moment de convivialité dans le
cloître de l’ancien Carmel.



Edito                 Père Marc-Olivier de VAUGIRAUD

     Elle était là, suspendue près de la fenêtre de sa cuisine, entre un petit
radiateur et une armoire fatiguée, armoire qui n’était pas plus belle qu’elle
ne semblait pratique. Il s’en passe des choses dans les cuisines de
presbytères...
    Elle était affichée dans un petit cadre sobre, d’une belle écriture
d’institutrice, ornée aussi de quelques arabesques pour rehausser le mot et
mériter son cadre.                                                                                      
      Je sentais bien qu’il fallait vous dire un mot de l’espérance, à cause du
jubilé qui nous y invite. Je percevais qu’il fallait viser plutôt l’espérance
vivante dans le cœur de Dieu, celle qui se contemple en Lui et se laisse
vivre en nous, comme par rebond, comme par contagion.
     Vertu théologale, dit-on : qui est vivante en Dieu avant d’être exercée
par l’homme. Qui est un don de Dieu, dont il veut faire vivre l’homme.
    Si nous voulons être, selon le mot du Pape François, des « phares
d’espérance » pour notre monde qui en cherche tant, nous devons puiser
notre espérance en Dieu, où elle abonde.
     La phrase qui disait tout cela était de Charles Péguy, dans la cuisine du
Père Thibault. Il s’en affiche des phrases, dans les cuisines de presbytères…
On lisait donc la pointe recherchée pour l’édito du Pont sur un petit
écriteau :                   « Mais le pécheur, il y a un jour

où Dieu l’a aimé en espérance.
Dieu a espéré, Dieu a attendu de lui.
Dieu qui est tout, a eu quelque chose
à espérer de lui, de ce rien, de nous ».

     Appliquons-nous en cette année jubilaire, non seulement à nous réciter
chaque jour quelque motif d’espérance, comme nous y invite le Saint-Père,
mais encore à identifier en nous les espérances de Dieu, ce qui à ses yeux
a valeur de promesse dans notre vie, et qu’Il entend bien tenir…



Des nouvelles de Rome

Pape François
Audience jubilaire : franchir la Porte Sainte comme Jean Baptiste
traverse le Jourdain..
Le Souverain pontife a insisté sur le nouveau départ offert par le Jubilé à
chacun, l’occasion d’une nouvelle vie «recommencée à partir de Dieu».
La première audience jubilaire de l’année a permis au Pape de souligner
quelques aspects de l’espérance, vertu théologale. Vertu, provenant du mot
virtus en latin signifiant «force», François a défini l’espérance comme une
force que l’on demande.
Le Royaume de Dieu, nouvel ordre de grandeur. «C'est pourquoi nous nous
faisons pèlerins : nous venons demander un don, pour recommencer sur le
chemin de la vie», a-t-il détaillé, évoquant le baptême du Christ célébré ce
dimanche dans l’Église catholique. Jean le Baptiste fut, selon François, un
grand prophète de l’espérance. «Il est le plus grand parmi ceux qui sont nés
de femmes», rappelle l’Évangile de Luc, chapitre 7, verset 28. L’évêque de
Rome invite ainsi à franchir la Porte Sainte à l’image de Jean, traversant le
Jourdain pour entrer dans la Terre Promise. «Recommencer, recevoir la terre
à nouveau, comme la première fois», a insisté le Successeur de Pierre,
ajoutant que l'espérance est tout entière dans ce saut qualitatif. ... 
Le réel désir de recommencer : et François de reconnaitre que nous aussi,
comme le Baptiste lors de son passage en prison, nous nous posons tant de
questions au cours de notre pèlerinage. Cela «parce qu'il y a beaucoup
d'"Hérode" qui s'opposent encore au Royaume de Dieu», a-t-il affirmé,
interpellant les milliers de fidèles: «Ai-je en moi un réel désir de
recommencer? Ai-je le désir d'apprendre de Jésus qui est vraiment grand ?
Le plus petit, dans le Royaume de Dieu, est grand.»
Se remettre en question peut ainsi être l’héritage de Jean-Baptiste, selon le
Pape, concluant ainsi sa catéchèse: «L'espérance pour notre maison
commune -cette Terre si abusée et blessée qui est la nôtre- et l'espérance
pour tous les êtres humains reposent sur la différence de Dieu. Sa grandeur
est différente.» Voici le nouveau commencement, notre jubilé, a-t-il lancé.



DES NOUVELLES DU DIOCÈSE



    Notre Paroisse

La Nuit de St-Just et St-Pasteur 10 mai 2025
 

Le samedi 10 mai se tiendra en la cathédrale de Narbonne la 4e édition de la Nuit de
St Just et St Pasteur. La cathédrale et le cloitre seront illuminés par plus de 3000
bougies. Cette soirée musicale, poétique et spirituelle nous fera voyager aux côtés
de Molière, dans le Languedoc du XVIIe siècle.
Nous entendrons les très belles voix de l’Ensemble Sequentiae, dirigé par Mathieu
Bonnin, et celles non moins belles des chanoinesses d’Azille.
Soutenez ce magnifique projet paroissial en faisant un don !
Des enveloppes sont à votre disposition à St-Just (chapelle Saint Michel).
 
---------------------------------------------------------------------------------------

Diocèse de Carcassonne et Narbonne - Paroisse de Sainte Croix en Narbonnais
Bon de soutien

La Nuit de St-Just et St-Pasteur

Don de …………….….……€ PAR CHEQUE UNIQUEMENT à l’ordre de l’Association
Diocésaine de Carcassonne
Date ………/…………/………… A déposer à la Maison St Pierre, 4A rue Garibaldi à
Narbonne, ou à la cathédrale (tronc dans la chapelle Saint Michel).
de M., Mme …………………….……………………………………………………..……….
Adresse ………………………….…………………………………….……………………….
Code postal …………..………….. Ville…………………………..……….…….……………
Pour soutenir La Nuit de St-Just et St-Pasteur
Mise en valeur de l’édifice et prière des Complies 
Avec demande de reçu fiscal : 
r Par email ………………………………………………@.....................................
r Par courrier
Conformément au Règlement Général pour la Protection des Données du 18 mai 2018, vous bénéficiez de
l’ensemble des droits prévus, notamment accès aux informations qui vous concernent, rectification,
limitation de portabilité, effacement). Vous pouvez l’exercer en écrivant au diocèse de Carcassonne et
Narbonne.
J’accepte que l’Association diocésaine de Carcassonne mémorise et utilise mes données pour des appels
au don et/ou informations sur le diocèse.



" La mission ouvrière locale a fêté Noël le 17 décembre
dernier à la Maison Saint Pierre de Narbonne.

A l'appui du message de Noël 2024 de la Mission Ouvrière :

Noël fête de la naissance ! Naissance de l’amour, de la paix,
de la fraternité, de tous ces liens d’amitié et de solidarité que
l’on tisse.

Les participants se sont retrouvés en carrefours pour
partager sur les solidarités qu'ils vivent au travers de leurs
cartes de relations .
Tous les témoignages recueillis ont été portés en offrande
lors de la célébration eucharistique qui a suivi .

La soirée s'est poursuivie dans la convivialité avec le repas
partagé ."

 Christian LIGNON

NOTRE PAROISSE



CHAPITRE RÉGIONAL 
DES FRATERNITÉS FRANCISCAINES

Le samedi 11 janvier a eu lieu le chapitre régional des Fraternités
régionales du Languedoc Roussillon. Elles sont au nombre de 11.
Elles se répartissent d'Alès, Barjac, Nîmes jusqu'à Perpignan en
passant par Millau, Narbonne et Azille.
Les membres élus du conseil régional ont présenté leur bilan de
l'année 2024.
Chaque Fraternité a pu exprimer son activité, son programme, et ses
souhaits d'aide en formation pour 2025.
Une messe célébrée par le Frère Pierre nous a rassemblés autour de
notre mission et pour tous ceux des Fraternités qui ont rejoint le Père.
L'organisation par le FFS National à Lourdes fin Mai du Jubilé 1225-
2025 sur le " Cantique des Créatures " est l'évènement majeur de
cette année. IL est ouvert à tous.
Pace e Bene

Ministre Régional - Patrick de Roissy



PARCOURS CHRISTOLOGIQUE

       Dans le cadre de l’année jubilaire un parcours
christologique est proposé à tous (parents d’enfants  
catéchisés, catéchumènes, néophytes, fiancés, paroissiens,
etc...)  durant le Carême 2025 afin de (re)découvrir divers
épisodes de la vie du Christ.
       Six rencontres d’une heure trente auront lieu, les
jeudis, du 6 mars au 10 avril 2025 à la Maison Saint Pierre,
de 20 h à 21 h 30.
       Exceptionnellement, le 6 mars, rendez-vous à 
19 h 30 pour un temps convivial afin de faire connaissance.
       Chaque rencontre sera bâtie sur le schéma suivant 

Ensemble : Présentation du thème, vidéo, et prière de
conclusion - Credo de Nicée Constantinople 
En ateliers de 6 à 8 personnes : Lecture du texte de
l’Evangile, méditation, partage et réflexion.

Un livret sera remis à chaque participant 
(2 € si possible).

-----

Inscription/renseignements parcours christologique   
par mail à infostecroix@orange.fr 

ou par téléphone au 06 60 52 82 59.

 s’inscrire avant le lundi 3 mars
Venez nombreux !



Le Monastère du Carmel de Carros, de construction récente (1970) a
été inauguré le 18 Avril 1971. Il remonte au Carmel de Narbonne
fondé en 1620, dispersé à la révolution en 1794, restauré en 1866.
Après un exil en Espagne, il devait, en 1936, se transférer à Grasse
dans les Alpes-Maritimes. Mais après une trentaine d’années, les
bâtiments trop étroits, ainsi que des raisons d’urbanisme et de bruit
(route nationale, école en dessous…), obligèrent à un nouveau
transfert à Carros à 25 kms de Nice dans un cadre de verdure et de
silence plus propice à la vie du Carmel.

Ce Monastère est placé sous le patronage de St Joseph et de Ste
Thérèse de l’Enfant-Jésus.

La communauté est composée de 12 soeurs : 
Notre vie se partage entre la prière et le travail, dans une ambiance
simple et fraternelle, en essayant de tout faire avec le plus d’amour
possible. A l’écart, sur la montagne, nous ne nous séparons pas du
monde, au contraire, nous désirons le servir. Notre vie et notre prière
sont offertes à Dieu pour l’Eglise et le salut de tous nos frères
humains.

“Notre vocation est bien de nous tenir pour tous devant Dieu.”
(Edith Stein – Sainte Thérèse-Bénédicte de la Croix, carmélite et martyre)

 

LE CARMEL HIER ET AUJOURD’HUI : 
DE NARBONNE À CARROS



Monastère de Saint-Joseph                                           
et de Sainte-Thérèse de l’Enfant Jésus

La communauté de Carros-Albi (appelée ainsi depuis la fusion du
Carmel d’Albi et du Carmel de Carros le 29 juillet 2019) accueille
actuellement douze sœurs.
La journée type des sœurs est rythmée par le silence et la prière :
oraison, laudes, lecture spirituelle, eucharistie, récréation
communautaire, none, office des lectures et complies… Le tout dans le
silence.
Le monastère de Carros a été inauguré en avril 1971. Son
environnement exceptionnel entre mer et montagne, à 25 km de Nice
et à 500 m d’altitude, favorise le recueillement dans la solitude et le
silence des sœurs.



L’évangélisation de la femme : Nous avons souci constant de l’évangélisation
de la femme pour en faire une apôtre, la pénétrer d’esprit chrétien et
salésien, là où nous sommes dans les activités que nous entreprenons ou dans
nos institutions.
L’évangélisation des pauvres : Nous travaillons avec et pour les pauvres, leur
faisant prendre conscience de leur dignité humaine et de leur vocation
spirituelle, les aidant à se prendre eux-mêmes en charge en utilisant de
préférence les moyens essentiels d’apostolat proposés par notre Fondateur :
les moyens surnaturels, le témoignage de vie, les contacts humains, la
catéchèse, les visites apostoliques et le « défrichage ».
Les moyens surnaturels : une foi inébranlable, une vie de prière intense,
l’offrande du travail silencieux et caché. A celles qui sont arrêtées par l’âge
ou la maladie est confié plus particulièrement l’apostolat de la prière et de la
souffrance, par l’offrande généreuse de leur état. Plus que jamais
missionnaires, elles participent pleinement et efficacement à l’activité
apostolique de l’Église, de l’Institut et de leur communauté.
Le témoignage de vie : Notre communauté, cellule d’Église par sa vie de
partage basée sur l’amour, est un signe visible du Royaume. Le témoignage
de vie peut être parfois notre seul moyen d’évangélisation.
Les contacts humains : La charité du Christ nous presse d’être attentives et
accueillantes à chacun ; de là découle notre premier devoir : la connaissance
du pays, de sa langue, de ses valeurs et de son destin propre. Nous savons
également l’importance des visites apostoliques comme moyen traditionnel
d’apostolat dans notre Institut.
La catéchèse : Le nom de « Catéchistes », choisi par notre Fondateur pour les
premières Filles de Saint François de Sales missionnaires, nous rappelle
l’importance que nous devons donner à la catéchèse dans nos activités
apostoliques.
Le « défrichage » : Notre vocation nous demande à la fois générosité et
humilité. Nous allons de préférence là où l’évangélisation commence, où il
faut défricher, et cela fait, nous pouvons être appelées ailleurs. Dans cet
esprit, nous sommes prêtes à nous retirer des activités qui pourraient être
laissées en d’autres mains, afin de nous donner plus spécialement aux tâches
propres à notre vocation.

LES ÉVÈNEMENTS DU MOIS

Vendredi 24 janvier, 
fête de saint François de Sales 

en la basilique saint Paul-Serge 

Les soeurs Salésiennes missionnaires de Marie Immaculée 
sont envoyées aux femmes et aux pauvres. 



Samedi 1er février : Centre Saint-Pierre, 16 h 30 témoignage de
Madeleine et Marie-Liesse, pèlerines de Jérusalem, 4500 kms à pied,
sans argent. Une expérience humaine et spirituelle.
Dimanche 2 février : Fête de la Présentation du Seigneur. Messes aux
heures habituelles.
Mardi 11 février : Fête de Notre Dame de Lourdes. Messes aux heures
habituelles.
Mercredi 12 février : journée d’amitié des prêtres, diacres et leurs
épouses du diocèse autour de notre évêque à Béziers. Pas de messe à
l’hôpital et à Gruissan.
Samedi 15 février - lundi 17 février : Retraite des confirmands et jeunes
catéchumènes du diocèse à l’institut Saint Joseph de Limoux.
Mardi 18 février : Fête de Sainte Bernadette.
Messe unique à 18 h 30 en l’église Sainte Bernadette.
Mercredi 19 février : “Espérance et Vie” de 17 h à 18 h 30 à l’église Saint
Bonaventure. Veufs et veuves, des groupes pour échanger sur ce que
nous vivons et pour nous entraider.

Jeudi 20 février : Partage de l’Evangile, presbytère de St Paul à 15 h.
Dimanche 23 février : Inauguration du nouvel orgue à l’église Notre-
Dame de l’Assomption de Gruissan.
Mercredi 5 mars : Mercredi des Cendres. Horaires des messes dans le
Pont de mars.
Jeudi 6 mars : 19 h 30, première soirée sur le parcours christologique au
Centre Saint Pierre.
Vendredi 7 mars : Jésus Christ , un mythe vrai ; conférence du frère
Renaud Silly o.p.,  à 20 h 30 au Centre Saint Pierre. 

AGENDA



NOS JOIES ET NOS DEUILS

Obsèques

Gruissan

Viviane DESMOUDT, 68 ans.

Eglise Saint Bonaventure

Jean Claude SANTAMARIA, 83 ans
Anna GIL, 96 ans

Jacques Alexandre COLIN, 54 ans
Henri ESTUPINA, 93 ans

Lucienne BRINGUIER, 89 ans
Maria GAMBIN,  95 ans

Gabriele FERRER, 89 ans
Fernande MARCEL, 96 ans
Monique PARAIRE,  91 ans

Marie FENIOU, 85 ans
Ginette BALOUET, 98 ans

Jean Louis ARMENGAUD 68
Pierre RODRIGUEZ,  69 ans
Jeanine MADERN,  93 ans

Suzanne JEANJEAN,  88 ans
Jean BALANGUER, 80 ans

Jean THOMA, 77 ans
Jean ALAUX, 87 ans

Bernard STUDER,  84 ans
Alain SALAS, 76 ans

Cuxac

Corine BOUY,  53 ans
Rose RUBIELL,  90 ans

Cathédrale st Just et st Pasteur

Catena BOUNOUAR, 74 ans

Basilique Saint Paul-Serge

Edmond FERRE, 83 ans
Martine DOMINGO, 76 ans

Corine AYLAR, 63 ans
Marie TOTA, 94 ans

Mireille HERRERO, 92 ans
François GUINARD, 82 ans

Didier MARTINEZ, 71 ans

Eglise Notre Dame des Champs

James SAGEAT, 78 ans
Sylvana URBE, 86 ans

Fanny ETIENNE, 47 ans
Colette BONTEMPS, 97 ans
Huguette FOURIE, 94 ans

Joaquine GENIBREL, 88 ans
Jacqueline COMPANY, 92 ans

Baptême

Eglise Saint Bonaventure

- Athéna, Eve SERVIOLE



NOTRE MOIS EN IMAGES

Fête de Saint François de Sales animée par les  soeurs Salésiennes 

Fête de Saint Sébastien 
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Prière des salésiennes à Saint François de Sales
Saint François de Sales, pasteur et évangélisateur inlassable, toi qui
as fait de ta vie une imitation de celle de Jésus Christ, bénis notre
Famille spirituelle que nous venons à nouveau te consacrer en ce

jour. Aide-nous à nous imprégner de l’Esprit de Jésus et à le
répandre autour de nous. Que toutes, malgré la diversité de nos vies,
nous nous appliquions à vivre l’Evangile, éclairées par tes conseils et
ton exemple. Dans la douceur, l’humilité, une charité qui peut tout,
nous voulons à ton exemple nous mettre au service de nos frères et
de l’Eglise. Que rien ne nous détourne dans nos efforts d’unité et de
communion entre nous et autour de nous, confiants en la Providence

de Dieu et en son plan d’amour pour toute l’humanité. Amen


